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épargné at le saint orateur lui at prédit qu'il se briserait une prochaine Session.
contre le roo de l'Eglise; tel a été le sort de tous-les persé- L'lon. M. Chauveau répondit que cet important sujet
cuteurs de l'Eglise du Christ. . avait été. oublié dans la formation des différents conmités

Voulons-nous savoir:quelle est l'nppréciationque les jour- permanents, mais que cela se fera à la présente Session.
naux dévoués à l'impiété font des pélerinasges et en particu- M. Trudel demande encore si c'est l'intcntion du Gou-
lier de celui de Lourdes. Nous la trouvons en deux mots vernement de prendre des mesures pour répandre plus effi-
dans un récent article de M. Louis Veuillot·: cacement l'instruction agricole dans cette Province.

" Ces journaux (le Temps et' le Journal deia Débats), L'Hon. M. Chauveau croit qu'il serait difficile de faire
dit ce vigoureux publiciste, signalent deux chiogeà': 1e. L'a- plus qu'il n'a été fait jusqu'à aujourd'hui pour répandre
brutissement progressif du peuple fraoçaip, prouvé' par là. l'enseignement agricole, sans s'exposer à des dépenses inu-
grand nombre des pélerinages ; c'est l'objet de leurs lares tiles.
2o. La décadence du fanati-me, constat6e par le petit nom- Le 19, le ministère a présenté un projet de loi sur les
bre des pèlerins ; c'est le sujet do leur joie ......... élections que l'on peut résurner aini : Les élections se fa-

Ainsi le peuple françHis s'abrutit parce qu'il Fe montre ront en un seul et même jour dans toute la Province. La
pieux et qu'il jat sa confiance eu la Sainte Vierge. Nous, qualification d's membres est réduite 'de £500 sterling à
peuple catholique du Canada, nous rions:de ces élucubra- 82U00, et celle des électeurs reste la même. Au nombre des
tions de cerveaux felés et nous savon7 qu'il n'y a rien de persounes privées du droit de vote par l'ancienne loi, on
plus brute qu- 1'impie. ajoute les magistrats de district.

Quant au petit nombre des pèleries nous savons à quoi M Gérin, député de St. Maurice, demande un état du
nous en tenir. Nos leteurs connaissent des chiffres qui nombre des limites de bois concédées depuis le 12 décembre
parlent h4utement. 1871, les noms des personnes qui les ont concédées et l'éten-

- Il nous arrive d'Europe une nouvelle qui, a dû remplir tendue en milles carrés de chacune de ces limites. Il s'élève
d'une bien douce joie le coeur du Saint-Père et de tous les fortement contre le sy*'éme des ventes privées et donne les
eatboliques de la terre. C'est celle de l'adhésion de Mgr. raieons qui lui font preferer les ventes publiques, comme le
Héfelé nux décisions du Concile du Vatican. prouvent les sommes immenses obtenues de ces ventes dans

Mgr. Hófélé, évêque de Rottembourg,. s'était, comme on la Province d'Ontarie.
le sait, rangé parmi les opposants du Concile, et déjà les L'Hon. M. Chauveau répond qu'il n'a apicune objection à
dihe-Catholiques de l'Alemagne le comptaient pour un produire les renseignements demandés; mais que l'on de-

des leurs. Mais voilà que leur espoir est frustré, Mgr. Hé- vrait attendre qu'ils fassent devant la Chambre pour discu-
félé a prononcé lui aussi son ' Romne a parlé " et renvoie ter la question.
ainsi à leur honte ceux qui croyaient l'entrainer dans leur N. Joy proposa un amendement à la motion de M. Gérin;
sohisme, demandant. que le'sujet soit référé à un Comité spécial;Il vient de donner la preuve de son adhésion, en signant mais l'Orateur décida que cet amendement n'était pas dans
avec tous les archevêques et évêques le mémoire sur la Eitu- l'ordre. M. Joly donna alorsavis de sa motion pour mercredi.
aîion actuelle de l'Eglise catholique dans l'Empire allemand Le 20, M. Baehand demanda copie de toute correspon-
C'et-à dire qu'il adhéro purement et simplement aven tous dance concernant le rapport des arbitret 'de la Puiaoen
ses collègues aux décrets du Concile. Les Vieux-Cathol'gue entre Quében et Otario. Il déplore les délis apportés à la
en jettent feu et flamme. production de ces documents et dit que si notre Gouverne-

La législature provinciale poursuit activement sas impor- ment avait fait autant de diligence que celui d'Ontario, il
tants travaix. Dans la séance du 18 courant surtout l'agri. aurait été fortement appuyé par l'opinion publique.
eulture et les industries annexes ont en une large part. L'Hon. M. Chauveau répond que le Gouvernement n'a

M. Trudel, député de Champlain, a demandé au Gouver- pas négligé cet important sujet, et qu'il a pris les moyens
nement s'il a l'intention d'adopter les suggestions faites, de protóger eflicacement les intérêts de la Province.
l'an dernier, par le Comité spécial chargé d'examiner-les M. Joly soumet un rapport déclarant que M. Cauchon
meilleurs moyens de développer l'industrie de cette Pro. était propriétaire de l'asile do Bcauport et comme tel con.
vince, et notamment les industries annczes de la Ferme. tracteur du O)uvernement,-lorsqu'il a été élu aux dernières
Ces suggestions sont ainsi conçues élections générales pour cette Province, et demande quo l'af-

"1. La formation, par cette honorable Chambre, au faire soit remise au Comité des privilèges et élections. La
commencement de chaque Session, d'un comité permanent discussion du sujet est remise au lendemain.
chargé de, s'occuper spécialement des' industries de cette Le 21, sur motion de l'Hon. M. Chauveau, il est nommé
Province. un comité permanent qui devra s'enquérir spécialement des

" 2o. La tenue, par ce Comité, d'une enqueto concernant différentes industries de cette Province, avec pouvoir d'en-l'industrie, et plus spécialement touchant les industries à voyer quérir personnes et papiers.
créer, celles qui existent déjà mais qui ne sont. pas dévelop- Nous sommes vraiment heureux de voir le Gouverne.
pées suffisamment, et les causes qui entravent le progrès de ment prendre cette initiative, c'est un bon commencement
ces industries. La dite enquête devra être tenne de la même mais rappelons-nous qu'il ne suffit pas de faire de beaux dis.
manière que celle qui a été ci-devant tenue au sujet de l'a- cour il fuit agir et agir activement.
griculture et de la colonisation; Votre Comité.recommande M. Joly propose ensuite an motion demandant la forma-surtout qu'une série de questions concernait ces, matières, tion d'un comité pour s'enquérir de l'administration des boissoit proposée par des hommes compétents sousla direction et forêts.
du Département d'agridulture et adressées à' tous les prin- De longs débats s'en suivirent. L'opposition, ývoulant dvi-cipaux industriels et à:toutes lea persontie's en état de don- damament livrer une bataille rangée au ministère, appela tousner des renseignements utiles,. afin que'leif réponEes à ces ses partisans sous les armes, et pendant quelque temps elle
questionspuissent aider les travaùx du' Cdôiité que votre lança un feu bien nourri contre la phalange ministérielle. ).'honorable Chambre pourra jugernécaeBaiie' de nobmmer à Joly ouvrit' la bataille et ne mnéngea aucunnlent ses mut.


